

05.04.2006 - 12:48 Uhr

Effectifs syndicaux en 2005 LUSS a gagné des membres S.V.P. voir aussi tableau ci-joint.

Berne (ots) -

Par rapport à l'année 2005, l'Union syndicale suisse (USS), la principale confédération syndicale du pays, a enregistré une augmentation de ses effectifs de 0,4%, passant désormais à un total de 384'816 membres. Il s'agit là d'un gain de 1580 membres.

Cette progression est d'abord imputable à l'adhésion de la Société suisse de pédagogie musicale (SSPM) avec ses 4700 membres. De plus, AvenirSocial (Professionnels Travail social Suisse) a apporté un nombre important de nouveaux membres à LUSS ; cela grâce à une fusion qui a rejointe deux petites organisations qui n'étaient pas encore membre de LUSS. Après des années difficiles marquées par des suppressions massives d'emplois, dans le secteur des transports aériens, a vu ses effectifs à nouveau augmenter. Et les artistes dramatiques alémaniques (SBKV) ont aussi enregistré une augmentation de leurs effectifs.

Douze des fédérations affiliées à LUSS ont perdu des membres l'an dernier. Mais on constate avec satisfaction que le syndicat Unia a pu stabiliser le nombre de ses membres deux années après la fusion dont il est né. Pour la plupart des autres fédérations, le recul de leurs effectifs s'explique par la suppression d'emplois dans les secteurs où les syndicats sont traditionnellement très présents. Ainsi, quelques syndicats, principalement dans le secteur public, ont certes perdu des membres, mais simultanément augmenté leurs taux de syndicalisation respectifs.

La GEWAG, qui comptait 586 membres provenant presque exclusivement de secteurs précaires, s'est dissoute en 2005. Ce syndicat avait développé, surtout en ce qui concerne les bas salaires, une prise en charge soutenue et professionnelle au financement de laquelle ses ressources ont fini par ne plus être suffisantes.

Il y a lieu de se réjouir encore qu'au début de l'année 2006, LUSS comptait 92'796 membres femmes, c'est-à-dire 3791 de plus qu'en 2004. La part des femmes passe ainsi de 23,3% à 24,1%. Depuis 1992, alors qu'elle était de 12,9%, la présence des femmes a augmenté chaque année tant proportionnellement qu'en chiffres absolus. (+ 40'000). Cette évolution continuera à être une des priorités de LUSS ces années prochaines.

Ewald Ackermann (031 / 377 01 09), rédacteur alémanique à LUSS se tient à votre disposition dès 14 heures pour tout complément d'information.